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CONSELHO MUNICIPAL DA ASSISTENCIA SOCIAL 

 
 
 

Ata de Reunião Ordinária / 2014 – Nº07 
Data: 26/02/2014  
Horário: 14:30  
Local: Solar dos Conselhos de Taubaté 

 

Pauta 

 Eleição e Formação da Diretoria CMAS 

 Prestação de Contas – Recursos Federais 

 Apresentação da Resolução CMAS 9/2014 para aprovação 

Conselheiros 
Presentes 

Lilian Duarte de Souza; Neir Lardo Leitão; Laura Vieira Viviane; 
Benedito Vitor Morgado; Arlene E. N.Squarcini; Sara Regina T. dos 
Santos; Gislaine Ap. da Silva; Edson Gonçalves de Souza; Leonora M. 
de Lima H. Brandão; Josinara Ribeiro de Alencar; Vinicius Cesca de 
Lima; Ana Paula de Almeida Miranda; Erica Fernanda de Paula Borges; 
Maria B. dos S.Ivo Antunes; Rosana de Carvalho Osório Silva; Ana 
Regina de O. Gama. 
 

Conselheiros 
Ausentes 
 

Andrea H. da Costa Brum; Orivaldo Lopes de Almeida; Helen Cunha 
Monteiro; Sandra Maria de Oliveira; Vanessa Pressoto; Roseli de F. R. 
Barbosa; Elaine Cristina Brabosa; Terezinha Espíndola de Amorim 
Messias; Leticia Ap. A. F. dos Santos; Maria Andreia Jorge; Fatima Ap. 
M. Guedes. 
 

 Aos 26 de Fevereiro de 2014 as 14:15 inicia-se Reunião Ordinária, no Solar 

Municipal dos Conselhos de Taubaté. A Conselheira e Presidente Interina Sra. 

Leonora Brandão, faz a leitura da pauta, que versa sobre a eleição da Mesa 

diretora. Explica que é necessário esclarecer a eleição da conselheira Sra. Ana 

Paula de Miranda, devido exercer cargo público em outro município, como 

gestora da Assistência Social, e estar no CMAS representando entidade Social 

de Taubaté. Sra. Leonora incicia leitura do Decreto 6.308 e da Norma 

Operacional Básica de Recursos Humanos do SUAS NOB-RH/SUAS. A Vice 

Presidente deste Conselho, Sra. Lilian Duarte chega à reunião após 14h30min 

e toma lugar à Mesa Diretora, permitindo a Sra. Leonora Brandão continue 

na Direção dos Trabalhos desta Reunião. A Vice Presidente informa que 

referente à pauta de Eleição e formação da Mesa Diretora CMAS, não será 

possível concluir já que até o momento a DTL – Departamento Técnico 

Legislativo, não entregou o termo de posse dos Conselheiros eleitos e não 

publicou em diário oficial os conselheiros eleitos, tendo em vista que ainda está 
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aguardando a assinatura do Exmo. Senhor Prefeito. Sendo assim, esta votação 

será adiada. A Conselheira e Presidente Interina dá prosseguimento a  breve 

leitura de como organizar e definir melhor o CMAS, e traz para este colegiado, 

informações de diretrizes sobre como os Conselhos Municipais devem proceder 

pois o Ministério Público, como fiscal, poderá cobrar deste Conselho em 

caso de eventual inobservância de normas/diretrizes. Cita a Resolução do 

CNAS 237, que fala da composição dos Conselhos, após explanação abre-se 

debate e a  Sra. Ana Paula de Almeida Miranda (conselheira eleita e no aguardo 

de nomeação), fala sobre a sua surpresa sobre o que está sendo discutido, 

quanto ao processo de votação a cadeira de titular e diz que se sente 

desconfortável com os comentários, e explica a situação dela como 

representante de Entidade Social localizada no Município de Taubaté, e que 

paralelamente ao Trabalho na Entidade que representa em Taubaté, ela 

desenvolve também um trabalho na cidade de São Luiz do Paraitinga, com cargo 

de Gestora da Assistência Social e alega que uma situação não tem nada a ver 

com a outra, desta forma explica seu sentimento de desconforto. A Presidente 

Interina esclarece diante desta plenária que este tema não é com intuito de 

deixar os Senhores Conselheiros desconfortáveis, são apenas observações de 

medidas preventivas, quanto a transtornos futuros junto ao MP. A Sra. Ana 

Regina (conselheira eleita e no aguardo de nomeação), sugere que o CMAS faça 

um ofício a Defensoria Pública, solicitando orientações mais especificas quanto a 

representação da sociedade civil no Conselho Municipal de Assistência Social. 

Conselheiro Sr. Benedito Vitor Morgado, solicita então colocar sugestões em 

votação e pontua a morosidade nas tomadas de decisão nas reuniões para 

resolver determinados assuntos, para agilização. Sra. Ana Regina esclarece que 

em anos anteriores, em algumas situações o CMAS pediu esclarecimentos ao 

Ministério Público, por isso apresentou essa sugestão. O que não foi acatado 

pela plenária. Assim como a Legislação em epígrafe e a resolução citada a 

plenária entende que não existe nada que contraponha a nomeação da Sra. Ana 

Paula Miranda, ficando apenas este CMAS no aguardo da oficialização da 
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nomeação dos conselheiros para então definir a eleição da Mesa Diretora. Sr. 

Edson Gonçalves (conselheiro eleito e no aguardo de nomeação) coloca a 

importância do suplente e de sua participação e contribuição. Dando 

continuidade a pauta a conselheira vice Presidente, Sra. Lilian,  apresenta 

necessidade de parecer da plenária referente aos processos analisados pela 

Comissão de Finanças. Inicia-se votação da plenária referente aos processos de 

prestação de contas 2013, sendo relatada explicação de cada Serviço que a ser 

financiado por cada Piso específico: Processo nº 20/2014 – Prestação de 

Contas PTMC – Piso de Transição de Media Complexidade – cofinancia serviço 

de média complexidade para pessoa com deficiência e suas famílias - entidade 

beneficiada em 2013 APAE – Projeto Clube de Mães. Lê-se parecer da 

Comissão de Finanças. Conselheiro Orivaldo faz breve explicação referente ao 

projeto para ciência de todos os Conselheiros. Em votação da plenária 11 votos 

favoráveis à prestação de contas. Processo nº 60/2014 – Prestação de Contas 

PBV – Piso Básico Variável - cofinanciamento o Serviço de Convivência e 

Fortalecimento de Vínculos desenvolvidos nos CRAS. Não houve despesa neste 

recurso. Lê-se parecer da Comissão de Finanças. Em votação desta plenária 11 

votos favoráveis à prestação de contas e reprogramação do recurso. A 

Conselheira Josinara Ribeiro esclarece aos Conselheiros CMAS que a Comissão 

de Finanças se reúne para fazer análise dos processos, e que os pareceres são 

lidos em plenária para votação e após os Conselheiros em titularidade, devem 

assinar os pareceres. Processo nº 39/2014 – Prestação de Contas IGD SUAS – 

Índice de Gestão Descentralizada SUAS – cofinanciamento o aprimoramento da 

gestão do Sistema Único de Assistência Social. Não houve despesa neste 

recurso. Lê-se parecer da Comissão de Finanças. Em votação plenária 11 votos 

favoráveis à prestação de contas e reprogramação do recurso. Processo nº 

13/2014 – Prestação de Contas PAC I – Piso de Alta Complexidade I – 

cofinanciamento Serviço de Acolhimento Institucional para Idosos - entidade 

beneficiada: Casa São Francisco de Idosos. Lê-se parecer da Comissão de 

Finanças. Em votação plenária 11 votos favoráveis à prestação de contas. 
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Processo nº 32/2014 – Prestação de Contas PBF – Piso Básico Fixo – 

cofinanciamento o PAIF – Programa de Atenção Integral às Famílias, executado 

exclusivamente no CRAS - Não houve despesa neste recurso. Lê-se parecer da 

Comissão de Finanças. Em votação plenária 11 votos favoráveis à prestação de 

contas e reprogramação do recurso. Processo nº 34/2014 – Prestação de 

Contas IGD/PBF – Índice de Gestão Descentralizada do Programa Bolsa Família 

– embora estivesse com parecer da Comissão de Finanças, este Processo não 

foi votado nesta plenária tendo em vista que a Sra. Leonora Brandão solicitou o 

referido Processo para dar parecer apartado, como Conselheira da Comissão 

de Finanças deste CMAS, visto que são recursos do Programa Bolsa Família e 

que deverá ser encaminhado ao Conselho de Controle Social – Programa 

Bolsa Família também dar parecer.  Processo nº 17/2014 – Prestação de 

Contas PAC II - Piso de alta complexidade II – cofinanciamento o Serviço de  

Acolhimento Institucional para Pessoas em situação de Rua – Programa 

beneficiado: CECOMI - Centro de Controle de Migração.   Por experiência na 

análise de Processos de Prestação de Contas, a conselheira eleita sra Ana 

Regina afirma que este processo é bastante complexo e que a Comissão de 

Finanças ainda precisará de mais tempo para analisar. Dando continuidade a 

pauta foram Recebidos Processos com Plano de Trabalho, para análise e 

parecer do colegiado quanto à utilização dos recursos reprogramados dos 

seguintes Serviços: Processo 5258/2014 – Recurso IGD SUAS; Processo 

5266/2014 – Recurso Piso Básico Variável; Processo 5255 – Recurso Piso 

Básico Fixo. A conselheira Sra. Ana Regina afirma que o fato da gestão 

municipal encaminhar processos para aprovação do CMAS, é uma conquista, 

pois até a presente data não ocorria este procedimento. A Vice Presidente, 

conselheira Sra. Lilian informa que 03 Processos, ficarão para aprovação na 

próxima Reunião deste Conselho, pois ainda estão aguardando análise da 

Comissão de Finanças: Nº 17/2014 – PAC II; Nº 34/2014 – IGD/PBF e Nº 

70/2014 - PFMC. Dando prosseguimento a pauta A Conselheira responsável 

pela Comissão de Cadastro e Visita Sra. Erica, informa que estão chegando 
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documentos das Entidades, para Inscrição no CMAS 2014, e solicita a 

participação de todos os conselheiros, tendo em vista que o prazo é até abril 

2014, e que no momento apenas 4 ou 5 Conselheiros estão se disponibilizando. 

Informa também, que esta Comissão se reúne todas as quarta-férias às 14:00h 

no Solar. Fica definido que os Conselheiros desta Comissão Cadastro e Visita 

são: Sra. Erica Fernanda de Paula Borges, Sr. Orivaldo Lopes de Almeida, 

Gislaine Ap. da Silva, Leonora Brandão, Maria B. dos S. Ivo Antunes, e que 

todos os Conselheiros CMAS, ficaram responsáveis pelas visitas nas Entidades. 

A Presidente Interina, fala sobre o ofício 089/SEDIS- agradecendo a visita aos 

equipamentos e faz leitura deste ofício. Faz se também, a leitura do ofício 

06/2014 da entidade Casa Mulher e Vida que foi entregue à Comissão de 

Cadastro e Visita para conhecimento e resposta. A Presidente faz a leitura da 

Resolução 09 – referente à Participação de Pessoas da Coletividade nas 

sessões de plenário do Conselho Municipal de Assistência Social. Os 

Conselheiros: Sr. Benedito Vitor Morgado e Vinicius Cesca de Lima sugerem 

alterações e são prontamente ouvidos até que se chegue ao texto final desta 

Resolução 09/2014.  A Sra. Ana Regina, explica o motivo e diz que já teve 

reuniões onde Munícipes convidados, interrompem atrasando a deliberação de 

pauta nas Reuniões. Esse assunto teve apoio de toda a assembleia presente. As 

17:00h, as Conselheiras: Rosana de Carvalho Osório Silva, Gislaine Ap. da Silva 

e Sara Regina T. dos Santos, se retiram da Reunião. Depois de construída 

Resolução CMAS 09/2014, com participação do colegiado, em votação, 

aprovado por unanimidade. Encerrada reunião às 17h15min. 

 

 

 

                                                                                                                             

Sueli Rodrigues  

Secretária Executiva do CMAS 
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Laura  Vieira Viviane 

1ª Secretária CMAS 

 

 

 

Leonora M. de L. Haberbeck Brandão                                 

       Conselheira - 2ª Secretária                                           

       Presidente Interina CMAS                                                                                                                          

 

 

 

  

 

 


